

# LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

En Alicante, 1750 pesetas al mes. —  
 En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
 Fuera de España, 10 id. id. — Pago  
 anticipado. — Número sueldo 5 cent.  
 nos. — Atrasado, 10 id.

**PUNTOS DE SUSCRIPCION**

En la redacción y Admón. Teat.  
 tinos, 1. 3.º — No se devuelven origi-  
 nales, aun cuando no se publiquen. —  
 Todas las reclamaciones y correspon-  
 dencia, al Propietario, Director y Ad-  
 ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## Esfuerzos inútiles

Todo es en vano. Son inútiles para salvar la monarquía los últimos esfuerzos de los hombres de la restauración borbónica. Es evidente la ruina de nuestra Hacienda, segura la bancarrota.

Nada hará Silvela con esa pléyade de políticos positivistas que brotaron por generación espontánea, que redoblaron sus esperanzas a la muerte del Sr. Cánovas del Castillo. Esa bandera de moralidad administrativa es un trapezo de guardarrropía que solo simboliza la ambición de mando. El pueblo recuerda perfectamente que el Sr. Silvela hizo en el poder los mismos tapujos que han hecho los conservadores. El sentido jurídico fué lo que es ahora, lo que puede ser en los gobiernos irresponsables. Para que haya justicia es preciso que la ley sea igual para todos. Cada nuevo silvelista es un nuevo parásito de la política. Si triunfara el silvelismo estaríamos como estamos, caciques, irregularidades, farsas electorales, todo lo de ahora. Villaverde es el que acuchilló a nuestra juventud escolar por las calles de Madrid, es el candillo de aquella Santa Isabel, campaña única contra la libertad de la cátedra, y en defensa de las teorías ultramontanas del Sr. Pidal. ¿Son esos los que van a salvarnos? Imposible. Sabemos por experiencia que son malos políticos, rematadamente malos. Y a ellos se agregan ahora los peores, los desahuciados de Cánovas, los que ni sirvieron para cerros al gran estadista.

¿Y Romero? ¿Qué hará el solitario de Antequera despechado, empleando sus esfuerzos tan enérgicos como inútiles? Conocemos también a Romero, fué el autor de las trampas electorales, de las urnas de doble fondo, de los enterramientos de electores, y de todas esas farsas todo lo ingeniosas que se quiera, pero que han deshonrado el sufragio universal, han burlado la ley y falsificado la Constitución. Romero es ya un político desacreditado, sin fuerza moral. Le siguen estómagos agradecidos, amigos leales, hombres que no quieren olvidar el nombre del Sr. Cánovas pero que ni tienen talla de hombres de Estado ni condiciones para salvar a la patria de la ruina.

¿Sagasta! ¡Pobre Sagasta, que ha entrado en el poder a la fuerza, que apenas pueda soportar los achaques de su ancianidad, y tiene que resolver la crisis más profunda, la situación más grave que ha sufrido España en este siglo! Sagasta que no pudo sostenerse ante las genialidades de los subalternos, no puede, es imposible que hoy pueda, más viejo y más gastado que entonces, hacer frente a las pretensiones de los príncipes de la milicia, que han venido a la vida política a pretender ser las primeras figuras después de la muerte del Sr. Cánovas.

El directorio conservador es la contradicción, el desorden, la anarquía, el cienpiés de la política contemporánea.

Los hombres de la monarquía se han gastado por el tiempo, por los desaciertos, por las torpezas, por el escándalo. Ellos son los responsables de

la guerra de Cuba, los responsables de la guerra de Filipinas. Nos llamaron a los republicanos *filibusteros*, porque pedíamos la autonomía para nuestras colonias, y ahora dan lo que nosotros pedíamos, cuando llega tarde, cuando los cubanos quieren la independencia.

No son los monárquicos la salvación de la patria, es el pueblo mismo el único que puede salvarla afirmando su soberanía, renunciando al papel de mártir por reconquistar una vez más la libertad, el derecho, la justicia. La República se impone, porque es la salvación de España, el único remedio. La República es la paz. La República es la moralidad. El pueblo está harto de amos. El trabajador está cansado de explotadores. El contribuyente no puede pagar ya más tributos. Se paga de todo, casi hasta del aire que respiramos. Se sufren todas estas desdichas, pero se presiente la libertad. Es imposible seguir así, sin justicia, sin industria, sin comercio, sin vida social, sin crédito, sin Hacienda. Preparémonos a recibir la República que han hecho necesaria los monárquicos, que hacen precisa la salud de la patria.

Esto lo hemos dicho cien veces, pero creemos pertinente repetirlo ahora que el conde de Vía-Mannuel ha visitado la liberal, la republicana ciudad de Alicante y ha habido reunión y discursos y promesas y halagos al pueblo para engañarle haciéndole creer que detrás de todo eso hay algo útil, algo patriótico.

Ha dicho un publicista que la oportunidad es lo principal en todos los asuntos, y esta propaganda nuestra, eminentemente democrática y republicana es no tan solo oportuna sino necesaria. Conste y terminamos por hoy nuestro artículo titulado «Esfuerzos inútiles», epígrafe que condensa nuestro pensamiento y dice bien claramente que los partidos caducos, que la monarquía borbónica no sirven para resolver el problema social ni darán al pueblo español más de lo que le han dado: dos guerras coloniales y el des crédito y la ruina de todas las fuentes de la riqueza pública.

### BOLETIN INTERNACIONAL

**Para la indemnización de guerra**  
 París 15. — Para garantizar el pago de la indemnización de Grecia a Turquía, parece quedarán afectos los ingresos de las Aduanas del Pireo y Volo, la renta del timbre y la del tabaco.

**El presupuesto alemán**  
 Berlín 15. — Los nuevos presupuestos que han de presentarse al Reichstag para 1898-99 irán acompañados de un proyecto de ley especial para aumento de la Marina.

También se presentará el proyecto de reforma del procedimiento penal militar.

Entre los hombres públicos se censura el misterio guardado por el Gobierno en asuntos de tal entidad.

### APUNTES POLÍTICOS

Que hable pide *El Liberal*.  
 ¿Y quién ha de hablar? preguntarán ustedes ¿quién ha de ser, *La Monarquía*!

Oiga esta señora.

En Roma hay una asociación, congregación o colegio que se llama de *propaganda fide*, fundado en el siglo XVII, por el Papa Gregorio XV, y compuesto de diez y ocho cardenales y algunos agentes del Papa, que tienen por objeto propagar la fé y convertir idólatras y herejes. A imitación de esta propaganda de Roma, *La Monarquía* trabaja y forma otra sociedad para propagar el evangelio conservador sin mezcla de silvelismo en España, a la cual dará enseguida su patente Romero Robledo y contribuirán a su fomento con alma y vida el marqués del Bosch, Juan José Carratalá, Ferré y otras personas de viso en el canovismo.

Si calla *La Monarquía*, si quiere ser un periódico a la moderna quedando a la muda, dará pie para que *El Liberal* le moleste con pillas y lo que es peor a que quiera hacer de *La Opinión* un órgano del partido conservador.

En atención a lo avanzado del papel se suspende esta sesión, y se señalan para la próxima los asuntos pendientes.

Está bien la prudencia, está bien el morderse los labios cuando no se debe hablar. No deshonra inclinar la frente ante fuerza mayor... Pero ¡calla! *La Monarquía* habla; sí, habla ayer y dice dirigiéndose a *El Liberal*:

«Después de la frescura con que el colega fusionista dá cuenta a sus bonachones lectores de la anterior noticia, insiste en sacar a colación nuestro silencio respecto de la política que en estos difíciles instantes conviene hacer al partido conservador de la circunscripción.

El desahogado colega, finge asombrarse de nuestro «incalificable» silencio, que es prudencia.

Lo cual no quita para que a su vez haga oídos a ciertas preguntillas que dos veces ya la hemos dirigido, respecto a las promesas que un día hiciera a nuestro pueblo el presidente del Consejo de ministros.

De esto no le conviene hablar a «El Liberal» y se calla.

Prefiere la política del mendrugo, la de quitarte tú para que me ponga yo, la de dar de comer al hambriento, si el hambriento es mi cofrade.

Tarea que no le impide hablar de intereses generales con la marrullería que tan acreditada tiene, rayando de paso el prestigio que otros alcanzaron trabajando por las verdaderas ventajas y beneficios de la población.

Todo esto será muy cómodo, tal vez muy ingenioso para los que creen que el ingenio consiste en burlarse de todo lo divino y lo humano, pero dá, sin duda alguna, una pobrísima idea de los hombres que elevan el egoísmo a sistema y el escarnio a credo político.

Vamos, que ha estado oportuno y enérgico el colega.

Nuestra campaña es la de siempre, y tiene por norte la moralidad y enaltecer la consecuencia política, lo mismo con relación a los concejales únicos que con todos.

Celebramos que le guste a *El Gradador* que condena y con razón a los que llamándose republicanos y yendo al Ayuntamiento por los sufragios de los republicanos votan con los conservadores de Poveda según recuerda el decano. También hace una completa

enumeración de los actos incorrectos de los concejales de la fusión republicana, a la que nada tenemos que objetar.

Nuestra misión no es seguramente la de defender personas extrañas a nuestro partido, y por lo tanto, callamos, dejando a otros que lo hagan si quieren. En Enero defendimos al Doctor Más, centralista, y al día siguiente nos traicionaron sus amigos; o mejor dicho el Jefe.

De los escarmentados salen los avisados.

Parece que algunos señores de la Junta Central de Fusión Republicana, no e tan dispuestos a aprobar las gestiones que D. Rafael María de Labra viene practicando cerca del gobierno para la implantación del régimen autonómico en Cuba.

Otra de las cuestiones que estos días va a resolver dicha Junta se refiere a si es conveniente para el partido fusionista republicano acudir a los comicios o si ha de seguir en el retraimiento electoral.

Veremos si el Sr. Sol y Ortega sostiene ahora sus afirmaciones revolucionarias, hechas recientemente en Barcelona. Creemos que no, o que no conseguirá nada, porque la fusión se ha hecho para votar y no para otra cosa. No merecía la pena de que los fusionistas trataran de eso. Para ese viaje, para ir al retraimiento y a la revolución, no ha tomado billete ningún fusionista republicano. De modo que discutir ese punto es pura fórmula.

Si les importara más la República que el acta de diputado, no hubieran abandonado el partido progresista Sol y Ortega, Artola y Gualberto Ballesteros.

Y si no que lo diga el Sr. Pérez Pastor, de Pego.

El Alcalde de Alicante señor barón de Finestrat debiera fijarse en lo que dice *El Liberal* de ayer respecto al estado de suciedad de las calles de Alicante, y tomar una determinación, pues esas calles son lodazales por las que es imposible el tránsito sin grave riesgo.

De esto mismo nos hemos ocupado diferentes veces aunque sin resultado; y es que aquí con el demonio de la política de pequeñas miserias que ahora priva, nadie se cuida de la higiene y limpieza de la ciudad. Ni en Marruecos se tolera lo que aquí, en punto a limpieza de las calles y plazas.

¡Qué vergüenza!

Ayer corrieron rumores gravísimos en esta capital con relación a sucesos que se suponían ocurridos en Alcoy, y de los cuales no quisimos hacernos eco, por razones que no escaparán a nuestros lectores.

En Zaragoza ha celebrado una sesión muy borrascosa la Diputación provincial, por la denuncia de abusos cometidos en los suministros de artículos de primera necesidad para los establecimientos benéficos.

A los que están diariamente hablando de la demagogia de esta gente

que manda, les diremos que se guarden el entusiasmo para mejor ocasión.

El partido liberal que subió al poder la otra vez en circunstancias favorables para practicar el ensayo de la armonía entre la monarquía y la democracia, no ha hecho nada sino es una vergonzosa abdicación del poder del Estado en el matrimonio civil, una ley de asociaciones de transacción, un jurado que es reforma jurídica antes que política, nombrar alcaldes de Real orden y aprobar y proponer la indemnización Mora.

Y por esas pobres reformas, *El Gradador* declara que la evolución democrática ya no tiene nada que desear.

En verdad os digo, apreciable colega *La Monarquía*, que la reunión del partido silvelista de Alicante, debió mereceros más atención, más espacio en vuestras columnas.

En virtud de esa misteriosa ley de amalgama que en la naturaleza entera sobrepone las apariencias á las realidades, el sitio, la convocatoria, el conde de Vía-Manuel presidiendo, los arranques soberbios de Martínez Torrejón, no son para pasados en silencio.

Nosotros calificamos la reunión de los silvelistas como una condensación de nebulas que tenía un aspecto, lleno de tinieblas por fuera y de tinieblas por dentro; había en aquello una á modo de grandiosidad sepulcral.

A *La Monarquía* nada de esto le ha llamado la atención. No ha visto al conde de Vía-Manuel ni á su lugarteniente el simpático Pérez; ni al Rojas, diputado provincial, conservador él hasta el otro día.

Era el partido canovista lo que ya no es.

Ser un resto, cosa es que se escapa á la lengua humana. No existir ya y persistir; estar en el abismo y fuera de él; reaparecer encima de la muerte como insubmersible; hay una cierta dosis de imposibilidad mezclada á las realidades; de aquí lo indecible. Aquel partido silvelista ¿será un sér? ese grupo era un resto, y un resto terrible. ¿Resto de qué? Del llamado partido canovista, de lo que se titulaba asociación numerosa, sostén de las instituciones.

A todos ha sorprendido la actitud de los conservadores.

Señor Gobernador.

¿Sabe V. S. algo de lo que ocurre en Villafranca? Pues si no sabe nada, entérese, que la cosa lo merece.

Para que tenga alguna guía en sus investigaciones, dado el caso de que las haga, nos permitiremos darle algunos antecedentes.

A poco de tomar el mando del pueblo referido, la situación fusionista, el cacique que allí tienen los del *tupé*—y que tiene más *tupé* que el propio Sagasta, dió en la manía de que el impuesto de consumos no estuviese en manos del arrendatario que lo cobraba, y lo ha conseguido. ¿Cómo? pues de la manera más chusca, y más legal. Por las insinuaciones, in duda, de aquel cacique, el Ayuntamiento, en su mayoría fusionista, dió un plazo al arrendatario, para que pusiera en forma, la escritura de arrendamiento, que no lo estaba, porque el mismo Ayuntamiento se había conformado con una copia simple de la misma.

El arrendatario, no ha hecho dentro del plazo lo que el Ayuntamiento le ordenaba, y qué ha hecho el Ayuntamiento? ¿Ha mandado para la escritura en forma, á costa del arrendatario, como era lo corriente? ni mucho menos; ha tomado por el atajo, acordando la rescisión del contrato, separando al arrendatario del cetro del impuesto, y pasando éste á ser cobrado por el Ayuntamiento. ¿Ve V. S. qué enterados están de la ley, los ediles fusionistas?

Pues no es eso lo peor. A los concejales que no votaron aquella enormidad acordada por el Ayuntamiento, se les está vejando con chiuchorrieras poco serias, y el pueblo ha perdido la tranquilidad de que ha disfrutado hasta ahora.

¿Sabe V. S. los buenos propósitos que en contra del caciquismo abriga el señor ministro de la Gobernación? pues secúndelos, y ponga coto á desmanes como los que se cometen en Villafranca.

Porque vamos á ver señor Gobernador; si el Ayuntamiento de ese pueblo recauda en la administración del impuesto, menos de lo que pagaba el arrendatario ¿quién carga con los Cristos? Y si el orden público se altera ¿quién carga con la responsabilidad?

NOTAS Y NOTITAS

La legalidad

¿Cómo ha de faltarle asunto á la pluma, si de iniquidades é injusticias hay en España tan abundante cosecha?

La disposición del ministerio de la Guerra cerrando la caja de Ultramar á las familias que «legalmente» no acrediten su parentesco con los soldados que pelean en nuestras colonias, ha pasado en silencio, como pasan aquí todas las violencias inventadas para estrangular á los humildes.

Con la modesta asignación que al partir para Cuba y Filipinas dejaron los soldados á los séres que les eran más queridos, reñían estos con menor esfuerzo la batalla diaria contra el hambre.

Esta «ganga», se les acabó ya.

Por orden de un ministro han sido dados de alta muchos infelices en el ejército activo de la miseria que postula por las calles, roba ó se refugia en el huiranar.

¿Que es irritante é injusta semejante disposición?

Bien: pero se trata de gente de la gleba.

¿Quién va á tomar en serio los sufrimientos de quienes ni siquiera legitiman su estado?

¿Criar hijos? Pues á embarcarlos y que vayan á la guerra.

¿Carecen de medios de vida? Pues que se mueran de hambre.

Los sentimientos de humanidad y de justicia son aquí poca cosa comparados con la importancia que revisten los renglones tortuosos del libro parroquial.—*Populus*.

Ayer mañana estuvo en esta capital y tuvimos el gusto de recibir su visita el Sr. López Campello, nuestro querido amigo y distinguido correccionario.

Nos escriben de Elda diciéndonos que el temporal de aguas ha sido muy beneficioso para los campos.

Por haber renunciado la representación en esta ciudad de *El Liberal* de Madrid, el conocido procurador de los tribunales D. Francisco García Pastor, en sustitución del mismo ha sido nombrado nuestro amigo y compañero en la prensa D. Pascual Orezo.

Se dice que será nombrado Obispo de Mallorca, el que lo es de Orihuela Ilmo. Sr. D. Juan Maura Gilabert, hijo de Palma.

En Valladolid han celebrado una reunión todos los socios que el Instituto de *La Cruz Roja* tiene en aquella capital, bajo la presidencia del subdelegado de la benéfica asociación, adoptando importantes acuerdos encaminados á proseguir la campaña de caridad en favor de los mártires de la guerra.

Por orden de la dirección general

de Contribuciones directas se ha prorrogado hasta el 30 del corriente mes el periodo voluntario de la cobranza de cédulas personales.

El Sr. García Soler decano del colegio de Abogados de Alicante, ha tenido la atención de remitirnos en atento besa la mano, la lista de los Abogados del ilustre colegio, correspondiente al actual año, por lo que le damos las gracias.

El mar a rojó anteayer lunes, en la playa de Altea, trece bocoyes de vino que se supone fueran de la partida que la reciente inundación de Valencia, arrebató del puerto del Grao. Entre dichos bocoyes figura uno lleno de alcohol, número 13, marca Viuda J. M. G. La autoridad de Marina y Administración de Aduanas instruyen el oportuno expediente.

Celebraremos que el Sr. García Marchante constituya de verdad la Junta del Puerto, cuya presidencia le corresponde; que ésta se incaute del puerto y que no sea Alicante una excepción en esto.

Aunque sin esperanzas de ser atertados formulamos esa petición justísima.

Por el rectorado de Valencia se ha pedido á las juntas provinciales una relación de los maestros de escuelas superiores, con expresión de títulos que poseen, si han ingresado por oposición y años de servicio que llevan en las escuelas que desempeñan.

Estos datos servirán para nombrar maestros vocales de los tribunales de oposición.

La Comisión mixta de reclutamiento y reemplazo, acordó en la última sesión señalar los jueves para celebrar 2da.

Por Real orden del ministerio de la Gobernación se declaran considerados como vocales natos de las juntas provinciales y municipales de Sanidad á los jefes de los Laboratorios dependientes de los provinciales y municipales; en vista de lo solicitado por don Antonio Mendoza, jefe del Laboratorio de San Juan de Dios de Madrid.

Cortamos de *La Correspondencia Alicantina* esta queja sobre prostitución.

«Repetidísimas veces hemos formulado quejas acerca del gran abandono en que se encuentra la prostitución en Alicante, haciendo constar las diferencias que hay entre esta clase de gente.

Mientras que á unas desdichadas mujeres no se les permite salir de sus viviendas hasta las doce de la noche, á otras, por el contrario, se les permite que durante el día y la noche se presenten en los teatros y paseos codeándose con la gente decente y honrada.

Hoy que sabemos que nuestra primera autoridad civil tiene el propósito de corregir todos aquellos abusos que existen en esta ciudad, le recomendamos éste, para que ponga mano firme en el mismo, seguro que con ello logrará un aplauso de todos los alicantinos.

Es decir, que hay privilegios, y por lo tanto, compadres y comadres y ángeles custodios.

Avi-o al Gobernador Sr. García Marchante.

Ayer se verificó en el Ministerio de la Guerra un sorteo para designar un Capitán de Ingenieros y dos Tenientes del mismo cuerpo, que han de pasar á prestar sus servicios á Cuba.

Se presentó voluntario el Capitán D. Emilio Biera y Santa María.

La suerte designó á los Tenientes D. José Sauz y Forcadás y D. Ernesto Villar y Peralta.

A Cuba  
En breve aparecerá en el *Diario*

Oficial la Real orden destinando al ejército de Cuba al General D. Félix Pareja.

Penas de muerte

En juicio por jurados se ha condenado á muerte el renegado Abdalá, asesino en Tánger del banquero alemán Hasoiner, á cuyo otro autor, Wasain, ajusticiaron los moros en Marruecos.

Los cómplices en libertad. Se han apreciado en el hecho las agravantes de nocturnidad y de reincidencia.

Esta primera pena de muerte, impuesta por el Jurado en Cádiz, ha pronunciado sensación.

Los informes de Fiscal D. Pedro López y del defensor Sr. Zurita, y el resumen del presidente Sr. Pérez Torres, han sido notables.

NO HAY QUE HACERLE CASO

Apenas ha visto el célebre partido unión constitucional de Cuba que el ministerio confería los gobiernos civiles de la gran Antilla á conocidos y probados autonomistas, se ha apresurado á protestar contra la autonomía y á solicitar de la Regente que no autorice los decretos por medio de los cuales va á establecerse. La autonomía era buena, ó por lo menos tolerable, si el tal partido era el encargado de aplicarla; es cosa pésima y vitanda si la aplican los mismos que la han defendido siempre.

Es de suponer que el gobierno se encogerá de hombros ante la actitud «desinteresada» de esos caballeros que han venido explotando la isla hasta ahora, y sobre los cuales recae en parte la abrumadora responsabilidad de la sangre vertida y de las millonadas consumidas. La oposición de ese partido, lo mismo que su apoyo, nada valen políticamente.

Es la oposición hecha ó el apoyo dado con los mismos medios y recursos del poder metropolitano; es la oposición ó el apoyo de un cacique rural respecto al gobernador de la provincia ó al candidato ministerial; no hay más que cerrar á ese cacique las puertas de las oficinas públicas y queda reducida á cero su influencia. Basta al gobierno retirar á ese partido antillano los resortes todos del poder, que hasta ahora se hallaban en sus manos pecadoras, y el partido se disuelve ó queda reducido á la más absoluta impotencia. Los elementos que en su seno existan y que no deban al poder su vida efímera, sino á una parte de la opinión cubana, servirán de base y fundamento para la organización de otro partido conservador de nuevo estado político de Cuba, al que no puede prestar servicios de ningún género ese instrumento gastado de codicias y ambiciones, que ahora pretende revolverse contra la mano que lo ha manijado en daño de los intereses más vitales de España.

La transformación que va á operarse en la isla, si el gobierno cumple lealmente sus promesas, es de tal naturaleza, que implica inevitablemente la transformación de los viejos partidos que en ella existían. La sustitución de un estado político por otro estado lleva consigo la sustitución de sus órganos más esenciales, los partidos. La unión constitucional no es solo un órgano ficticio de la vida política de Cuba; sino un órgano que va á morir por efecto de las reformas.

Se trata, por lo tanto, de la oposición de un partido, que no lo era en realidad, y que además... se muere. No hay que hacerle caso!

LA RABIA DE LA IMPOTENCIA

El despacho de los alemanes ha llegado hasta el extremo de hacer circular en París varios periódicos satíricos que insultan tosca y groseramente á la unión de Francia y Rusia.

El Ministro del Interior ha mandado recoger todos los números del *Lustige Bletter*, que, entre otras caricaturas, contenía una figura de mujer con gorro frigio y cinturón tricolor, tendida sobre un canapé "borrachu perdido," con una copa de vino derramado.

Titulaba este grosero insulto: Final de una vacante después de las fiestas rusas.

La mayor parte de los franceses no protesta siquiera de la majadería; desprecia con «sprit», singular este «balazo», de los alemanes.

Lo que no nos explicamos es que admitieran el papel otros chicos que los de «necesidad...»

**EXPOSICIÓN DE LO MARAVILLOSO**

En París están organizando para el próximo año una Exposición que se llamará «de lo maravilloso».

El espiritismo, el ocultismo, la magia, la hechicería, la alquimia y hasta la ciencia oficial en sus partes aún misteriosas, presentarán en este concurso sus manifestaciones.

Allí figurarán los «mediums», célebres de todas partes del mundo y se podrá contemplar mientras se entregan á sus extrañas prácticas á los adeptos de las sectas orientales, las fotografías psíquicas, fluidicas, etc.

Los organizadores se prometen un gran resultado de esta original Exposición.

**IDEAS SUELTAS**

**La página en blanco**

En el libro del destino hay una página en blanco que Dios no quiso llenar para ver qué decisiones toma la voluntad humana sin la intervención de la providencia.

Ya has llegado á esa página, humanidad inquieta, siglos y siglos clamaste por el libre albedrío; marca tu anhelo derrotero; escribe tú misma la historia de tu porvenir, expresa de una vez lo que mas ambicionas...

«Mas, ¿por qué vacilas? Te espanta, acaso, la oscuridad que te rodea, te da pavor el silencio de la naturaleza, te aterra y desconcierta tu aislamiento? ¡Oh, sorpresa! ya has escrito tu aspiración suprema. ¿Y qué es, por fin, el rumbo que te señalas? Hoy que dispones de libertad sin tasa, ¿cuál es el más grande de tus anhelos, qué es lo que pides, qué es lo que deseas?»

—*La protección divina*.—COBOS.

**CORREO DE MADRID**

16 Noviembre 1897.

Se dá grandísima importancia á la visita que Romero Robledo ha hecho á la Regente en las primeras horas de la noche, permaneciendo en Palacio muy cerca de una hora.

Al salir, Romero ha dicho que su ida á Palacio ha sido exclusivamente por cumplimentar á la Reina, á quien no había visitado desde su regreso del Rome-ral.

García Alix ha celebrado una conferencia con Silvela, tratando en ella, entre otras cosas, de las elecciones en Murcia y Cartagena. Le ha comunicado el acuerdo de los conservadores de esa capital.

En el Consejo de mañana se tratará de los proyectos del ministro de Marina, y el Sr. Puigcerver dará á conocer algunas reformas que va á introducir en su departamento.

Las noticias de Filipinas son favorables.

Un día de estos visitará la familia Real la exposición de la industria.

Se halla en París enfermo de gravedad el presidente del Perú.

El Nuncio ha dado á Sagasta noticias de Su Santidad, referentes á la incautación por el gobierno de los bienes del Lluch.

El representante de los Estados Unidos en España Mr. Woodford ha pedido á Moret se derogue la prohibición de exportar tabaco á los Estados Unidos, dispuesta por Weyler.

Los constitucionales de Cuba han acordado representar á la Regente contra la autonomía; aunque protestando de su lealtad al gobierno de España.

En Plasencia ha causado también grandes destrozos la inundación.

Telegrafían de Zaragoza diciendo que en aquella capital ha circulado hoy con grandísima insistencia la noticia de que el Sr. Sagasta se encontraba gravemente enfermo.

Algunos hasta suponían que el jefe del gobierno había fallecido.

Se dice que con este motivo el gobernador de aquella provincia ha conferenciado con el Sr. Capdepon.

El origen de la falsa noticia se atribuye á los amigos del Sr. Castellano.

El Sr. Sagasta se halla en perfecto estado de salud.

**VARIAS NOTICIAS**

Ha zarpado de Puerto Rico para la Coruña el vapor correo «Isla de Panay», de la Compañía Trasatlántica.

Y con rumbo á Suez ha salido de Aen el vapor correo «Isla de Luzón», de la Compañía Trasatlántica.

—La recaudación obtenida por Timbre del Estado, en nuestra provincia, durante el pasado mes de Octubre, se eleva á pesetas 98.679'53.

—Parece que ha subido algo el precio de vino en los términos de Yecla y Jumilla.

—En la huerta están ya hartos de agua. Las tierras están saciadas y se teme que se pudra mucho de lo que hay plantado. Los caminos se han puesto imposibles.

En el campo ya es otra cosa. El tiempo sigue anunciando lluvias. Sea lo que Dios quiera.

—El sábado próximo tendrá lugar en nuestro teatro Principal, el estreno de la celebrada obra en cuatro actos «El bajo y el principal».

Terminando el domingo próximo las 20 funciones del actual abono, se abre uno nuevo de otras 20 representaciones, con las mismas condiciones y precios.

A los señores abonados á la temporada actual, se les reservarán sus localidades hasta el sábado 20. Desde ese día en adelante la Empresa dispondrá de ellas para el nuevo abono que se cerrará el lunes, en cuyo día tendrá lugar la primera función.

La empresa del acreditado semanario taurino «Sol y sombra» ha participado á sus favorecedores que todo el año, haya ó no espectáculos tauromáquicos, saldrá dicho periódico los días acostumbrados.

Creemos que tal noticia será del agrado de la afición, merecedora de una publicación seria y elegante.

**SERVICIO FIJO Y SEMANAL**

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

**EL VAPOR CARTAGENA**

Saldrá de este puerto el 18 actual para Rouen, admitiendo carga.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

**SERVICIO REGULAR Y FIJO**

ENTRE

ALICANTE, ALTEA Y ARGEL



**EL VAPOR SITGES HERMANOS**

Sale de este puerto para ALTEA y ARGEL todos los sábados á las diez de la noche.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Eduardo Galana, San Fernando, 30.

**Gran Hotel Iborra**

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante, por sus admirables vistas topográficas y su excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.

Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

**A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS**

Consulta clínica á cargo del reputado facultativo D. José J. Martí.

Horas de consulta, de 11 á 1.—Sagasta, 10 primero.

**Juan Fernandez**

PRINCESA, 10.—ALICANTE

Fábrica de turronec, dulces y galletas, de lo más selecto que se labora.

El comprador debe surtirse en este acreditado establecimiento.

**ANTONIO LOPEZ JEREZ**

PASAJE DE AMERIGO

El conocido y acreditado turronec Antonio López Jeréz, establecido en el Pasaje de Amérigo, ofrece á sus numerosos parroquianos y al público en general, los riquísimos turronec de Alicante y Jijona, de yema y nieve, llamado de mezcla y un completo surtido de dulces de todas clases.

**Espectaculos**

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche.—Juan José.—Moli de vent.

A las ocho y media.—Entrada general 50 céntimos.

**ÚLTIMA HORA**

Madrid 17 (11 n.)

Telegrafiannos Nueva-York Mac-Kinley no incluirá mensaje. «Correspondencia España», espérase ejecución promesas, España aplazará también publicación documentos. Indisposición Moret aplazádose Consejo.

Bolsa: 63'90—32'80

ALICANTE

IMP. A CARGO DE V. SOLER

Plaza Isabel II 15

abandonada, tuvo la debilidad de reprender á su marido las costumbres de la Opera, que había tomado.

—¿No te avergüenza,—le decía—de abandonarme en mi paleo con todos tus amigos para acudir á yo no sé dónde?

—Señora—respondió él,—cuando se espera una embajada, ¿no se debe estudiar la política?

—Sea; pero creo que hay mejores escuelas en París.

—Ninguna.

Sabe, mi querida niña, que la danza y la política son gemelas.

Procurar agradar, hacer la corte al público, tener las vista sobre el director de orquesta, componer su rostro, cambiar á cada instante de color y de traje, saltar de izquierda á derecha y de derecha á izquierda, volverse ligeramente, caer de pié, sonreír con los ojos llenos de lágrimas, ¿no es ese, en pocas palabras, el programa de la danza y de la política?

La duquesa sonrió, perdonó y tomó un amante.

Los grandes señores como el duque de Bietry, los hombres de Estado como el barón de F..., los opulentos millonarios como el pequeño Mr. St..., y los simples notarios como el héroe de esta historia, se codean revueltos en el «foyer» del baile y en los bastidores del teatro; son todos iguales ante la

¿Y las individualas?

¿Y las figurantas?

¿Y los secretarios generales que se extravían en semejante sociedad á riesgo de atrapar allí motes?

En fin, ¿por qué casualidad un hombre sosegado, acomodado, un hombre de principios como Mr. Alfredo L'Ambert, se hallaba tres veces por semana en el «foyer» del baile?

¡Oh, queridísimos amigos! precisamente porque era un hombre sosegado, un hombre acomodado y un hombre de principios.

El «foyer», del baile era entonces un vasto salón cuadrado, rodeado de antiguas banquetas de terciopelo encarnado y poblado por todos los hombres más importantes de París.

Se encontraban allí, no solamente financieros, consejeros de Estado, secretarios generales, sino hasta duques y príncipes, diputados, prefectos y senadores de los más afectos al poder temporal del Papa: no faltaban allí más que prelados.

Se veían ministros casados, y hasta los más completamente casados entre todos nuestros ministros.

Cuando digo «se veían allí», no es que yo los haya visto por mí mismo.

Comprenderéis bien que los pobres diablos de los periodistas no entraban allí como en el «Moulin».

# SECCION DE ANUNCIOS

## Gran fábrica de somniers Y TODA CLASE DE TELAS METALICAS DE **Salvador Gosalbez**

En esta gran fábrica montada con todos los adelantos modernos que su industria requieren y que puede competir con las principales fábricas de España y del extranjero, confeccionan colchones con muelles de todos los sistemas, estres metálicos y grillajes para elaraboyas.

Las grandes existencias de este establecimiento, permiten servir á las veinticuatro horas cualquier pedido por importante que sea.

Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta 23 (antes San Francisco).

## E. BOTÍ CARBONELL

### FERRETERIA

MAYOR 13, 15 y 17

## LOS CHORICEROS

**CAFES TOSTADOS.**—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracolíne, Puertorrico y Moka que diariamente se hacen, a consecuencia de su gran venta en el acreditado establecimiento de **MARIA ALVAREZ**, (Los Extranjeros) y por su excelente paladar y experiencia arrojó los reconocimientos á los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallamos los consumidos resjas, más esquisitas y escogidas máteas de **Discarova** y de **pez**; en quesos **Gruyere** y **hola**; plato, en galletas, dátiles y aceitunas; de **huevo**, **vino** y embutidos, podemos asegurar que esta casa su satisfacción que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en estas partes. **MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMENOS, PRINCESA, 19**

### Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el azúcar de ligado de benceno y su uso cura la anemia, clorosis, escrofalismo y las enfermedades que reconocen por causa la fatiga y glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico-amargo y como tal poderoso digestivo, impidiendo la formación de peptonas.

La desfosforación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto detallando el modo de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, á su autor **V. Benet**.

Madrid, Melchor Garcia, Capellanes, 1, duplicado; principal, Barcelona, Sr. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcoy, señora Vinda de Alicante; Almaraz, don Esteban Comandante Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Trezona, sucesor de Ferrer; Madrid, Sotella y Miquel, sucesor del doctor S. mon; Jativa, Martínez y don Rafael Casco; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

## COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR

### Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

### NUEVO CORREO DE ALICANTE

Salidas de Alicante para Orán todos los **MARTES** á las cuatro de la tarde.  
Salidas de Orán para Alicante todos los **VIERNES** á las cuatro de la tarde.  
Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: **D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.**

## La Cerámica Alicantina

de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de todas clases de ladrillos, azulejos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grupos y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

**FABRICA** Carretera de San Vicente, teléfono num. 161.—**DESPACHO**, Alicante, calle de San Fernando, num. 39, teléfono num. 18.

## LA INDUSTRIAL ALICANTINA GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS **Roman Bono Guarner** ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus documentos correspondientes, según su importancia.

## COLEGIO DE SAN JOSE DIRECCION POR **DON CELESTINO CHINCHILLA** BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, poseen una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este establecimiento de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que soliciten de esta dirección.

Un ministro tenía en su mano las llaves de aquel salón de las Hespérides; nadie penetraba allí sin la venia de su excelencia.

¡Así había que ver las rivalidades, las envidias y las intrigas!

¡Cuántos gabinetes se han derribado bajo los pretextos más diversos, pero en el fondo porque todos los hombres de Estado querían reinar en el "foyer" del baile!

¡No vayáis á creer que aquellos personajes fuesen atraídos allí por el cebo de los placeres prohibidos!

Se consumían por alentar un arte eminentemente aristocrático y político.

La marcha de los años ha cambiado tal vez todo eso, porque las aventuras de Mr. L'Ambert no datan de esta semana.

No alcanzan, sin embargo, á la antigüedad más remota.

Razones de alta conveniencia me prohiben precisar el año exacto en que este oficial ministerial cambió su nariz guileña por una nariz recta.

He aquí por qué he dicho vagamente «en aquel tiempo» como los fabulistas.

Contentaos con saber que la acción se coloca en los anales del mundo, entre el incendio de Troya por los griegos y el incendio del palacio de Verano en Pekin por el

ejército inglés, dos memorables etapas de la civilización europea.

Un contemporáneo y cliente de Mr. L'Ambert, el marqués de Ombremale, decía una noche en el café Lug es:

—Lo que nos distingue del común de los hombres, es nuestro fanatismo por la danza.

La canalla enloquece por la música; bate palmas á las óperas de Rossini, de Donizetti y de Auber.

Parece que un millón de notitas, puestas en ensalada, tiene algo que halaga el oído de esas gentes.

Llevan el ridículo hasta cantar por sí mismos con su gruesa voz cascada, y la policía les permite reunirse en ciertos anfiteatros para desollar algunas arias.

¡Buen provecho les haga!

En cuanto á mí, no oigo una ópera; la miró: llego á la hora del baile, y me escapo después.

Mi respetable abuela me ha contado que todas las grandes señoras de su tiempo no iban á la Opera más que por el baile: no omitían ningún medio de alentar á los señores bailarines.

Ha llegado nuestro turno; nosotros protegemos á las bailarinas; «honni soit qui mal y pense.»

(Sea tenido por infame quien mal piense.)

La duquesita de Bietry, joven bonita y

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑO

Compañía de seguros reunidos

Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1 (Paseo de Recoletos.)

### GARANTIAS

Capital social efectivo: Ptas. 12.000.000

Primas y reservas: 33.598.510

Total: 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de 59.159.694,42 pesetas.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.—**D. Julio Maluenda**, paseo de Mendocinos, número 46, Alicante, y **D. Juan Llorca**, calle de San Fernando, número 36, principal.